

Realidad

Es completamente independiente

y se publicará los Jueves

Valdepeñas 15 de Octubre de 1908

Año primero.

Núm. 13.

Una peseta trimestre.--Anuncios: precios convencionales.--Número suelto 0'10 Pesetas.--Pago anticipado

Redacción y Administración, Cristo núm, 29.--Teléfono núm, 151

Academia Mercantil ACOSTA

Próxima la convocatoria para las oposiciones del Banco de España y Tabacalera, en cuyos centros se ingresa con 1.500 pesetas, este centro en 1.º de Noviembre inaugurará de ocho á once noche, por ser el programa adecuado á ambos centros, una clase especial.

Honorarios módicos

También y por el día, de diez á doce y de tres á cinco se siguen las clases de cálculos Mercantiles y Teneduría de libros por partida doble.

29, CRISTO, 29

Advertencia y satisfacción

Cuántas conjeturas habréis formado mis amables lectores, mis distinguidos colegas; cuánto les habrá sugerido la imaginación á los primeros, recordando tiempos antepasados y cuántas les hubieran brotado de imaginación acostumbrada á discernir á los segundos. Todos, todos, hubieran sido injustos ante una fuerza mayor de Providencia ó fuerza mayor de predestinación.

¿No os cansareis? No, amables lectores. Digo predestinación, porque cuando comienzo á formar el castillo de un porvenir por el cimientito que ya tengo, se me derrumba á igual que si lo contratara con esos tipos que acuden á toda subasta para contratar y explotar á todo ser viviente. Los postores de mala fe.

Cuánto, cuánto no pudiera yo contaros de mis cuitas, de mis disgustos y sin embargo, no hablo, no quiero hablar. Caería sobre mí, porque los míos, soy yo.

La fantasía, la monomanía de grandeza trastornan los cerebros y más si éstos están decaídos por ese abuso de la adulación, que se troca en comentario posterior, y más, si va acompañado de un exceso de cariño sicalíptico que mata la vía ó el camino del sistema nervioso en combinación con su *Trisplánico*.

Y una de dos: ó estamos locos ó desconocemos que una escoba deshecha no puede barrer nada. ¡Lo saben hasta las *Maritornes!*

Hasta a ¡uf mi desgracia, mi enfermedad. ¡La calumnia! De aquí la verdad. Si vivimos os lo corroboraré lectores y vereis que el tiempo es un Juez. Un rotativo sin tipos, pero uno que nos dice la verdad como REALIDAD.

Suspendo, aun cuando se me ocurre mucho ante una desigualdad que es la justificación de una cosa que no existe y se quiere hacer existir.

Vamos á otra cosa.

¿Habeis visto simpáticos suscriptores que yo os tengo publicados 12 números, más una hoja referente á alcoholes que no la cuento?

He cumplido con vosotros.

Mes de Julio.....	5 números
> de Agosto.....	4 >
> de Septiembre...	4 >
Total.....	13 >

He publicado.....	12 >
Os debo.....	1 >

¡Pero esperaos! ¿Habeis visto 1 peseta suscripción al trimestre? Pues bien; esta equivocación, *vuestro humilde*, al tercer número que se extendieron los recibos y por no matar su publicación, *sin patrimonio y sin nada*, por no matar me dije, sabiendo el costo del número á 0'07 ptas. y resultando á 0'04 teniendo presente el reten de exceso. ¿Más sacrificio? Vivirá.

Yo estoy enfermo. ¿Qué nos importa direis? Cumpló con mi compromiso, y en 1.º de Noviembre, puesto que me marché á Madrid á un Sanatorio ú Hospital (donde sea) empezaré de nuevo.

Mandadme vuestras adhesiones á la Redacción donde queda el Administrador para tener presente la tirada y *sabed* vosotros que 1 peseta arruina al que no tiene, pero que con la suscripción de hoy y á 1'50, precio justo se sostiene con corta diferencia el órgano que por vosotros ha de velar como hasta aquí, *ahora y siempre, hasta la última hora. Amén.*

ACOSTA.

A ocho dias vista

Mal dicho desde luego; pues es á más de veintiuno. Por mis calenturas que me han tenido prostrado, y aún me tienen y que me han impedido la continuación de éste periódico para ser publicado á su debido tiempo.

En un interregno en que estoy algo animado, me decido á cumplir mi compromiso para con vosotros amables lectores, y aún cuando esta sección por éste número resulte falta de variedad no os extrañe pues es debido sólo á la falta de ánimo y á la falta de

gusto para todo, estando como estoy tirado con una honda en un triste recinto muy corto, muy pequeño y solo acompañado de algunos de los que concurren á mis clases muchachos buenos y cariñosos.

Soy sólo, no solo en un *sentido* sino en el que os ha visto privados en tiempo oportuno de éste periodiquín.

Desde 1.º de Noviembre habrá cuerpo de redacción que sustituya estas eventualidades. Os lo prometo.

Qué voy á contaros; el mitin es asunto que huele á traspasado. De las aguas os hablo á parte, y los sucesos ocurridos hasta hoy los sabeis en demasía, incluso ese pequeño disgusto ocurrido entre compañeros de la prensa de Ciudad-Real, cuya polémica era de días, y quedó zanjada en un minuto, por medio de un acta honrosa, suspendiendo al mismo tiempo y cómo por ensalmo las alabanzas y censuras que sostenían en pró y en contra del Ayuntamiento.

¿Eran justas las alabanzas? ¿Eran justas las censuras? No ha quedado nadie convencido y á parte de lo personal que por un acta puede quedar arreglado, lo que se discutía y que dió lugar á la cuestión está en pié.

Si tres diarios, un semanal y un quincenal, sin contar el *Boletín Eclesiástico* y el *Boletín Oficial*, todos se callan á una, lo más natural era no haber empezado, para no concluir en forma que á nuestro entender si es verdad, lo defendido por unos ó lo criticado por otros, quedan en aquella capital, todos como antes y sólo se vislumbra, que la prensa no defiende á la localidad en dónde se publica, y sí lo hace todo personal como sucede en este caso, pues desde lo mencionado entre distinguidos periodistas en vez de un calor de veinticuatro horas antes, sólo hay un frío glacial, y como es natural los gananciosos el Ayuntamiento y ediles, que según hemos visto en letras de molde no cumplían con su obligación.

Nuestra enhorabuena al abogado defensor.

Y vamos otra vez con los asuntos de nuestro pueblo.

Tan industriales somos y tan lucrativo es el pedir, que madres y padres ó padres y madres retiran á sus hijos de los talleres en donde pueden tener un porvenir, para que pidan uvas en los

caminos dando lugar á que sean atropellados por los carros, por la avaricia en la demanda y cúmulo de vehículos que concurren para sus ventas á ésta localidad.

Un bando por nuestro buen Alcalde de recogida de todos estos pequeñuelos, con multas á sus padres por no tenerlos no sólo recogidos en su casa sino en las Escuelas evitaría esto, y además de un aplauso que recibiría del vecindario ilustrado, le serían agradecidos sus subordinados que los tiene vigilando con exceso de horas enorme, pues duplica las ocho reglamentarias.

Las desgracias y demás sucesos los detallamos á parte en *Noticias*.

¿Para qué repetir?

Cronica

Uno que se ahorca

El suceso ha acontecido en Ciudad-Real. Un loco como dicen las gentes se ha ahorcado en el manicomio del Hospital Provincial y en su misma celda, de la que en varias ocasiones se fugó, la vez última, éste verano.

El infeliz hombre se llamaba Juan Vicente Castilla, natural de Cozar, era soltero y contaba la edad de 35 años.

Hay que añadir que el Juan, el loco suicida, estaba condenado por varias causas y las penas ascendían á un total de 18 años de presidio próximamente.

Y suministrados estos detalles, lector, vamos á comunicaros el hecho tal como ocurrió.

En la madrugada del martes último puso fin á sus días el malogrado hombre; es creencia y así debió suceder que el demente estuviese toda la noche anterior taladrando la pared que mira al campo, con algún instrumento de hierro, con el cual arrancó tres ó más piedras de gran tamaño, y la luz del día nuevo puso término á su obra.

Y en esa hora poética y misteriosa, cuando la hermosa luz de la aurora saluda á la naturaleza enviándole la sus caricias y dones, en la hora del amanecer, que tiene encantos y deleites, cuando los mundos despiertan y los pájaros entonan sus cánticos recibiendo los besos del auro matinal..... cuando todo resurge, cuando todo nace y todas las cosas comienzan á tener vida, él, Juan, un hombre loco, un desdichado, pone fin á sus horas y muere y su muerte tiene con el vivir que resurge un contraste original y digno de estudio!

Lo dijo un poeta:

«Sucesión de contrastes, es la vida».

Pero su muerte cuan terrible y funesta debió ser; «ató de la reja de su celda que comunicaba con las galerías interiores, la correa que le ser-